
N I E D E R S C H R I F T

über die öffentliche Sitzung des 
Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Nordenstadt

am Mittwoch, 15. November 2017
Gemeindezentrum Nordenstadt, Gemeinschaftssaal (EG), Hessenring 46, 

Wiesbaden-Nordenstadt

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21:20 Uhr

Nach Eröffnung der Sitzung stellte der Vorsitzende die form- und fristgerechte Ladung gemäß § 58 
Hessische Gemeindeordnung (HGO) und die Beschlussfähigkeit gemäß § 53 HGO in Verbindung 
mit § 82 HGO fest.

Von der Verwaltung waren anwesend:

Herr Stefan Kern - Leiter der Ortsverwaltung Nordenstadt

Ferner anwesend:

15 Bürgerinnen und Bürger, sowie ein Vertreter der Presse

Die Niederschrift umfasst 8 Seiten.

Anlagen, die der Niederschrift beigefügt sind:

-  Tagesordnung ohne Anlagen
-  Anwesenheitsliste
-  Beschlüsse Nr. 0054 bis 0064

Rainer Pfeifer Thomas Förster
Ortsvorsteher Schriftführer



Seite 2 der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Nordenstadt am 15. November 2017

Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Tagesordnungspunkt 1

0054 17-O-20-0046 101600

Geschäftsordnungsangelegenheiten

Herr Rainer Schnatz stellt einen Dringlichkeitsantrag zur vorliegenden Sitzungsvorlage 
„Borsigstraße/Otto-von-Guericke-Ring; Ausbau 1. Knotenpunkt zum Hainweg“.

Der TOP 9 „Verfügungsmittel“ wird direkt nach TOP 1 behandelt. 

Der Antrag wird angenommen. Unter TOP 10, vor „Verschiedenes“ wird der
Antrag behandelt.

Die Tagesordnung wird in der geänderten Form genehmigt.

Die Niederschrift der Sitzung des Ortsbeirats vom 13.09.2017 wird genehmigt. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Tagesordnungspunkt 2

0055 17-O-20-0054 Freie Wähler

Umbau der Verkehrsknotenpunkte im Rahmen
des Baugebiets Hainweg
- Freie Wähler –

Im Zuge der Erschließung sowie der Bauarbeiten am Neubaugebiet Hainweg wurde auch der Umbau 
von Verkehrsknotenpunkte beschlossen.

Der Ortsbeirat bittet daher den Magistrat zu berichten:

a) Wann ist hier mit dem Beginn der Umbauten zu rechnen?
b) Wie lange dauern die Umbauarbeiten?
c) Wie sehen für die Zeit der Umbauarbeiten alternative Verkehrsführungen aus?
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Der Ortsbeirat bittet darum, dass die vorgenannten Fragen durch einen Mitarbeiter des Fachamtes in 
der nächsten Sitzung des Ortsbeirats am 20.12.2017 beantwortet werden

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Tagesordnungspunkt 3

0056 17-O-20-0048 Freie Wähler

Einrichtung einer Polizeidienststelle in Nordenstadt
- Antrag der Freien Wähler – 

Herr Bachmann zieht seinen Antrag zurück.  

Protokollnotiz – es erfolgte keine Abstimmung

Tagesordnungspunkt 4

0057 17-O-20-0049 SPD

Haltestation Nordenstadt in der Wallauer Spange
- Gemeinsamer Antrag aller Fraktionen-

Der Magistrat wird gebeten zu berichten, ob die Deutsche Bahn die Planungen der Landeshauptstadt 
Wiesbaden in WISEK 2030 unterstützt, auf der schnellen Verbindung zwischen Wiesbaden 
Hauptbahnhof und Flughafen Frankfurt („Hessenexpress“) einen Haltepunkt in Nordenstadt zu 
errichten, der nicht nur für die östlichen Stadtteile Wiesbadens, sondern auch für Hofheim eine 
Anbindung an den Flughafen bietet.

Berichten des Erbenheimer Anzeigers zufolge besteht die Gefahr, dass die Bahn aus Kostengründen 
keinen Haltepunkt vorsieht.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Tagesordnungspunkt 5

0058 17-O-20-0050 SPD

Ladestation für Elektrofahrzeuge
- Antrag der SPD-Fraktion -

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob an zentraler Stelle in Nordenstadt eine Ladestation für 
Elektrofahrzeuge installiert werden kann, die möglichst aus dem Förderprogramm des 
Bundesverkehrsministeriums, mitfinanziert werden soll.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Tagesordnungspunkt 6

0059 17-O-20-0051 SPD

Trauerweide auf dem Friedhof Nordenstadt
- Antrag der SPD-Fraktion –

Der Magistrat wird gebeten zu veranlassen, dass die abgestorbene Trauerweide auf dem Friedhof 
gefällt wird.

Im Mai dieses Jahres wurde bei der Ortsbegehung auf dem Friedhof festgestellt, dass eine 
Trauerweide nicht ausgetrieben hatte. Das Grünflächenamt bat darum, wegen der verspätet 
eingesetzten Vegetation mit Maßnahmen noch etwas zu warten. Da dieser Baum bis jetzt nicht 
ausgetrieben hat und er zudem ein Flachwurzler ist, ist die Beseitigung der offenbar abgestorbenen 
Trauerweide dringend vorzunehmen. Eine Gefährdung von Menschen und die Nähe des Baumes zur 
alten Trauerhalle mit Urnenwand machen die unverzügliche Fällung erforderlich.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Tagesordnungspunkt 7

0060 17-O-20-0056 101600

Geplanter Verkauf des Grundstücks Gemarkung Nordenstadt, Flur 2, Flurstück 758/2, 124 m²

Der Ortsbeirat sieht hierzu noch Informationsbedarf. Daher bittet der Ortsbeirat darum,
dass in der Sitzung am 20.12.2017 Vertreter des zuständigen Fachamts die Fragen des Ortsbeirats 
beantworten. Danach soll über den Sachverhalt beraten werden.   

Protokollnotiz – es erfolgt keine Abstimmung

Tagesordnungspunkt 8

0061 17-O-20-0055 Ortsvorsteher

Ankauf eines Hechslers für den Bauhof 
- Ortsvorsteher -

Die Verwaltung wird gebeten bis zur nächsten Sitzung des Ortsbeirats am 20.12.2017 Informationen 
zur Beschaffung eines Häckslers vorzulegen. Insbesondere soll geklärt werden, ob eine Anmietung 
rentabel erscheint. Gleichfalls bittet der Ortsbeirat darum mehrere Kostenvoranschläge zum Ankauf 
eines Häckslers einzuholen.  

Es sei weiterhin abzuklären, ob der Ortsbeirat Delkenheim sich ggf. an den Kosten beteiligt, da der 
Häcksler auch in der Gemarkung Delkenheim zum Einsatz kommen würde.    

Protokollnotiz – es erfolgt keine Abstimmung

Tagesordnungspunkt 9

0062 17-O-20-0052 101600

Verfügungsmittel

Der Ortsbeirat finanziert/unterstützt im Rahmen seiner Verfügungsmittel nachfolgend benannte 
Projekte:

Zuschuss zur Zeltanschaffung für die Freiwillige Feuerwehr Nordenstadt 250,00 Euro

Unterstützung der Chorleiter des MGV Concordia 250,00 Euro
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Beschaffung einer neuen Orgel für die Trauerhalle des           bis zu  5.000,00 Euro
Friedhofs Nordenstadt
   

Unterstützung der Jugendarbeit des TSC Nordenstadt 500,00 Euro
(Zur Beratung und Abstimmung über diesen Punkt verlässt Herr Pfeifer die Sitzung, da hier ein 
Widerstreit dewr Interessen vorliegt. Frau Jensen leitet als stellvertretende Ortsvorsteherin die Sitzung 
und führt durch die Beratung und Abstimmung über diesen Punkt der Verfügungsmittel.)   

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Tagesordnungspunkt 10

0063 17-O-20-0057 CDU

Sitzungsvorlage Borsigstraße/Otto-von-Guericke-Ring; 
Ausbau 1. Knotenpunkt zum Hainweg - Dringlichkeitsantrag
- CDU -

Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat in der nächsten Ortsbeiratssitzung am 20.12.2017 die 
Finanzierung der Maßnahme „Borsigstraße/Otto-von-Guericke-Ring; Ausbau 1. Knotenpunkt zum 
Hainweg“ und die der anderen im Zuge des Baus des Hainwegs geplanten Knotenpunkte zu erläutern.

Seite 4 der Sitzungsvorlage „Ergänzende Erläuterungen“ ist zu entnehmen, dass sich die SEG gemäß 
städtebaulichem Vertrag verpflichtet hat, eine Kostenbeteiligung für den Ausbau der Knotenpunkte in 
Höhe von EUR 166.175 zu tragen.

Der Übersicht der finanziellen Auswirkungen ist zu entnehmen, dass EUR 166.175 für die Maßnahme 
„Borsigstraße/Otto-von-Guericke-Ring; Ausbau 1. Knotenpunkt zum Hainweg“ aus „Zuwendungen aus 
städtebaulichem Vertrag“, also von der SEG, kommen. 

Diese Summe entspricht der gesamten Kostenbeteiligung der SEG für alle Knotenpunkte. Der 
Ortsbeirat bittet daher um Erläuterung, wie sichergestellt ist, dass die anderen Knotenpunkte auch 
ohne die Zuwendungen der SEG realisiert werden. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Tagesordnungspunkt 11

0064 17-O-20-0053 101600

Verschiedenes

Der Ortsvorsteher, Rainer Pfeifer, gibt die Vorschläge zu den Sitzungsterminen des Ortsbeirats 
Nordenstadt für das Kalenderjahr 2018 bekannt. In der Sitzung am 
20. Dezember 2017 sollen hierzu die Termine fixiert werden.

06.02.2017
14.03.2017
02.05.2017
20.06.2017
05.09.2017
07.11.2017
13.12.2017

Der Leiter der Ortsverwaltung, Herr Stefan Kern, teilt mit, dass es anlässlich eines Ortstermins am 
Kreisel Konrad-Zuse-Straße mit der Straßenverkehrsbehörde eine Besichtigung der Einfahrtssituation 
Hessenring gab. Herr Pfeifer monierte, dass es dort bei Starkregen zu starken Verschmutzung kommt 
da hier z. T. Erdreich von den angrenzenden Grundstücken heruntergespült wird. Das Tiefbauamt 
teilte auf Anfrage hierzu mit, das der Umbau der Straße nicht geplant sei. Jedoch wird die ELW 
zukünftig in diesem Bereich kostenfrei die Reinigung im Bedarfsfall gewährleisten. 

ELW

 
Herr Pfeifer berichtet über die Entfernung eines Baumes auf einer Verkehrsinsel im Kreuzungsbereich 
Borsigstraße/Stolberger Straße. Er zeigt sich stark verwundert über diesen Vorgang. Der Ortsbeirat 
hatte im laufenden Jahr um eine Neupflanzung eines in diesem Bereich entfernten Baumes gebeten. 
Nun sei es zu keiner Neupflanzung gekommen sondern einer Entfernung des noch vorhandenen 
Baumes.

Hessenmobil    
     

Herr Jung beklagt, dass es an einem der Findlinge auf dem San-Sebastian-Platz eine Schaden gibt. 
Dort befindet sich ein defektes Schild mit der Aufschrift „San-Sebastian-Platz“ Die Firma „Eisenmann 
Werbetec“ wurde mit der Reparatur am 13.09.2017 beauftragt. Herr Jung bittet die Verwaltung 
dringend die Firma an den Auftrag zu erinnern.

Weiterhin bittet Herr Jung darum, dass die Mitarbeiter des Bauhofs bei der Pflege des San-Sebastian-
Platzes verstärkt darauf achten, ob auf dem Platz Glasscherben liegen. In der Vergangenheit wurde 
hier nur unzureichend gereinigt.
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Beschl. Vorlagen Antragsteller
Nr. Nr.

Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
_____________________________________________________________________

Auch bittet Herr Jung darum die noch vorhandene Sommerbepflanzung auf dem San-Sebastian-Platz 
gegen eine entsprechende Winterbepflanzung auszutauschen. 

101600

Frau Jensen bittet das zuständige Fachamt um Auskunft, ob die Renovierung der Räume im  
evangelischen Kindergarten durch einen städtischen Zuschuss gesichert ist.

4101

Weiterhin informiert Frau Jensen die Ortsverwaltung darüber, dass auf dem Feldweg von Nordenstadt 
nach Igstad eine größere Senke vorhanden ist. Bei starken Regenfällen füllt sich diese Senke. Das 
passieren des Weges ist dann für Jogger und Spaziergänger nicht mehr möglich. 

6603

Das neue Fahrradwegeschild am Ende der Obstplantage an der Heerstraße ist verdreht. Es handelt 
sich dabei um die Stelle, an der die ausgebaute Heerstraße in den Feldweg mündet.

Bauhof 101600

Frau Jensen bezieht sich auf das Antwortschreiben vom 17.10.2017 des Tiefbauamts zum Beschluss 
Nr. 0041/2017 – Durchstich vom Daimlerring zur Borsigstraße. Hier sei das Thema verfehlt worden und 
die Antwort an der eigentlichen Fragestellung vorbei geführt worden. Frau Jensen bittet daher hierzu 
das Gespräch beim zuständigen Dezernenten Kowol zu suchen.

Dezernat V

Herr Mehrhof bittet den Ortsvorsteher, Herrn Rainer Pfeifer, um Auskunft wie der Ablauf des 
Volkstrauertags 2017 geplant ist. Da ihm der Ablauf im Jahre 2016 missfallen hat bittet er daher im 
Vorfeld um Auskunft. Herr Pfeifer zeigt sich verwundert über die unkonkreten Vorwürfe und teilt mit, 
dass er zum jetzigen Zeitpunkt keine Auskünfte zum Ablauf geben kann, da er hierzu noch keinen 
Ablaufplan erarbeitet hat. 

Herr Schnatz bittet die Ortsverwaltung um Auskunft wo derzeit die Geschwindigkeits-messwarnanlage 
zum Einsatz kommt. Gleichfalls bittet Herr Schnatz um Abarbeitung der erstellten Standortliste zur 
Aufstellung der Anlage. 

Protokollnotiz - es erfolgte keine Abstimmung
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